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加快老区振兴发展 奋力实现“两个更好”

市政协五届五次会议隆重开幕
孙同占作工作报告 乔新江尚朝阳等到会祝贺

本报讯（记者 李 海）6 月
8 日上午 9 时， 在雄壮的中华
人民共和国国歌声中， 中国人
民政治协商会议第五届信阳市

委员会第五次会议在百花之声

隆重开幕。
市政协五届五次会议应出

席委员 513 人，实到 465 人，符
合规定人数。

市政协主席孙同占， 市政
协党组副书记霍勇， 市政协副
主席周慧超、曲尚英、王勇、周
保林、吴正先、陈豫、刘勇和市
政协秘书长李伟在主席台前排

就座。
乔新江、尚朝阳、王新会、

孙巍峰、曹新博、谢天学、蔡松
涛、杨蕾、崔玉明、李征、曾辉、
杨进、杨明忠、熊开程、熊静香、
严谨、李高岭、赵亮、李正军、胡
亚才、杨淑萍、侯钦东、翟晓宾、
吕旅、张新中、郭国谦、张中廷
等在主席台就座。

大会由霍勇主持。
大会首先通过了市政协五

届五次会议议程。
孙同占代表政协第五届信

阳市委员会常务委员会作工作

报告。 报告指出，2020 年，是全
面建成小康社会决胜之年，也
是信阳加快老区振兴发展、奋
力实现“两个更好”历史进程中
具有里程碑意义的一年。 一年
里， 市政协常委会坚持党的领
导，始终保持正确的政治方向，
坚持聚焦中心，服务我市经济社
会高质量发展， 坚持人民至上，
致力提升群众获得感幸福感安

全感，坚持团结民主，广泛凝聚
振兴发展的正能量，坚持提质增
效，深入开展“争先进位谋出彩”
暨“三个一流、四个之家”建设活
动，坚持守正创新，全面加强政
协自身建设，为推动信阳高质量
发展贡献政协智慧、体现政协担
当、展示政协作为。

报告指出，2021 年是中国
共产党成立 100 周年， 是开启
全面建设社会主义现代化国家

新征程的第一年， 也是信阳加

快老区振兴发展、奋力实现“两
个更好”的关键之年，做好今年
的政协工作意义重大。 新的一
年， 市政协及其常委会要坚持
以习近平新时代中国特色社会

主义思想为指导， 深入学习贯
彻党的十九大和十九届二中、
三中、四中、五中全会精神，以
及习近平总书记视察河南深入

信阳革命老区重要讲话精神，
认真贯彻中央、省委、市委政协
工作会议精神， 全面落实市委
五届十二次全会部署要求，在
中共信阳市委的坚强领导下，
立足新发展阶段、 贯彻新发展
理念、融入新发展格局，坚持以
推动高质量发展为主题， 以服
务“十四五”开好局起好步为主
线，以“争先进位谋出彩”活动
为统领，以“三个一流、四个之
家”建设为目标，以“三一工作
机制”为保障，推动政协工作学
起来、严起来、干起来、快起来，
在中原更加出彩中奋力谱写老

区振兴发展、实现“两个更好”

的绚丽篇章。 要旗帜鲜明讲政
治， 以深入开展中共党史学习
教育为重点， 夯实共同思想政
治基础；要彰显作为勇担当，以
服务“十四五”开好局起好步为
主线，助力现代化信阳建设；要
发扬民主汇合力， 以加强思想
政治引领为导向， 广泛凝聚共
识；要争先进位谋出彩，以“三
个一流、 四个之家” 建设为目
标，推动政协工作提质增效，以
优异成绩庆祝党的百年华诞。

周保林向大会报告了市

政协五届四次会议以来提案

工作情况。 市政协五届四次会
议以来 ，政协委员 、政协参加
单位和各专门委员会，聚焦我
市加快老区振兴发展、奋力实
现“两个更好”的重大问题，围
绕全面建成小康社会、实现第
一个百年奋斗目标的关键问

题，增强人民群众获得感幸福
感安全感的实际问题，积极建
言献策， 共提交提案 437 件，
经审查立案 401 件。 经过各承

办单位认真办理，立案提案当
年已全部办结，提案办成质量
明显提升。 2021 年，市政协常
委会要把牢政治方向，广泛凝
聚共识 ，强化精品意识 ，努力
提质控量， 创新协商方式，提
升办理成效， 加大工作力度，
提高服务水平 ， 加强制度建
设 ，持续提质增效 ，推动提案
工作再上新台阶。

大会进行了委员发言。 胡
涛、闫清勇、马骥、李迅东、王安
启、臧曼、李俊杰等 7位委员，聚
焦“三农”工作、淮河新区建设、
产业集聚区二次创业、茶产业发
展、 河两岸打造、“戴畈模式”
推广、充分发挥红十字会作用等
方面的问题，资政建言，为信阳
老区全面振兴献计出力。

大会表彰了 2020 年度优
秀市政协委员、 市政协五届四
次会议优秀提案、 先进承办单
位和先进个人 ， 以及市政协
2020 年度优秀社情民意信息、
先进单位和先进个人。

参加市五届人大六次会议的代表

昨日报到

怀揣民意传递民声
本报讯（记者 杨长喜）

6 月 8 日， 参加市五届人大
六次会议的市人大代表陆续

抵达代表团驻地， 开始履行
自己的职责。

8 日上午， 在中乐百花
酒店大厅内的报到台前，抵
达的代表们戴好口罩排起了

队。在工作人员的引导下，他
们核对了核酸检测证明、健
康码等信息，并填写了《个人
健康承诺书》，领取了自己的
材料袋。

今年市人代会的时间

紧、任务重。 除“常规议题”
外， 还将审查信阳市国民经
济和社会发展第十四个五年

规划和 2035 年远景目标纲
要草案， 将决定信阳市第五
届人民代表大会有关专门委

员会的设立及其组成人员

人选，进行选举事项等。 刚
刚拿到材料，许多代表就开
始投入到工作中。 市人大代
表麦冬燕迫不及待地打开

材料袋，熟悉这次会议的主
要议程，并开始准备着手写
议案、建议。 她是一名基层
医务工作者，这次的建议跟
中医医疗机构的发展有关。
她说，在新冠肺炎疫情防控
中 ， 中医药发挥了重要作
用，希望党和政府能进一步
寻求更有利于中医药发展

的战略格局。 她建议财政增
加对中医医疗机构的投入，
补充硬件设施、改善住院环
境；推进员额制在卫生系统
的执行， 留住专业人才等。
熊安定也是一名来自基层

的代表，这次他带来了有关
“十四五” 规划与巩固拓展
脱贫攻坚成果同乡村振兴

有效衔接的议案，希望能够
帮助农民富起来、农村集体
经济强起来。

更多的市人大代表表

示，将认真开好会，并在会后
将会议精神带回去， 切实履
行好人大代表的职责。

6 月 8 日上午，市政协五届五次会议隆重开幕。 图为大会开幕式
现场，政协委员认真听取政协工作报告。

本报记者 郝 光 摄


